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会員スピーチ
　㈱高知大丸　代表取締役社長
　千代  達洋 会員
　「高知大丸の現状とこれから」
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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。1990年、バブ
ルがはじけて２、３年したら「顧客満
足」という言葉を経営者の方が使うよ
うになりました。それまではあまりＣＳ
とか顧客満足というのは話題にならな
かった。10年たって2002、2003年ご
ろからは社員も満足させていなければ

いけない。そして、５、６年前からは満足ではなくて、社員の
幸せという言葉を使うようになりました。20年ほど前は「幸
せ」などというキーワードを使うと何かうさん臭いと思われ
がちだったのですが、今は社員を幸せにしないと、経済的な

壁を突破することもできにくいと言われています。
　明日、「みんなが幸せになる会社のあり方」という講演が
かるぽーとで14時から行われます。講師は、かんてんぱぱ
で有名な伊那食品で長く社長を務めた塚越寛さんです。年
輪経営、少しずつ大きくしていく。常に社員の成長の方が規
模の拡大を上回っていくようにということをおっしゃってい
て、48期連続増収・増益を達成し、現在日本で最も有名な
会社の一つだと思います。まだ少し空席がありますので、興
味のある方は私までご連絡ください。
　本日の卓話は、高知県災害薬事コーディネーターの矢野
光様です。よろしくお願いします。
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● ロータリーソング「四つのテスト」

● 今週のピアノ曲　「ＰＲＩＤＥ」ピアノ演奏：宮地公美子会員

● 来訪ロータリアン
さいたま新都心ＲＣ　　佐藤達也氏、鈴木秀一氏
浜松北ＲＣ　　　　　岡本八大氏
高知西ＲＣ　　　　　山村稔晴氏

● ご 挨 拶　山村稔晴氏（高知西ＲＣ）
　先般お世話になりました、天皇皇后両陛下（現・上皇上皇后両陛下）をお迎えしたときの写真帳が、宮内庁の許可
をいただきようやく発行できました。お手元にお届けしていますので、どうぞご覧ください。

● さいたま新都心ＲＣと浜松北ＲＣ、両クラブとバナーの交換を行いました。

ません。
　医薬品の供給方法にはプル型とプッシュ型があり、何が
欲しいかを伝えて引っ張ってくるのがプル型。災害場所に
応じていようがいまいが、これを持っていくとまとめて持っ
ているのがプッシュ型です。プッシュ型への対応としては、
医薬品卸が十分な機能を果たせない災害においては、外
部からの支援物資の受け入れが必要になってくるし、被災
地の医薬品ニーズと供給のマッチングを行うために専門
家が関与することが必要です。例えば、東北大震災のとき
も、非常に多く善意の医薬品が届いたのですが、結局使わ
ずに廃棄するために億単位のお金を使っています。つまり
災害時においては、平常時より一層、医薬品の流通に関与
する専門家が支援医薬品の取り扱いを行うことが重要で
す。高知県では、災害時標準医薬品リストを作成しており、
このリストに基づいて卸から医薬品を持っていくこととなっ
ています。
　災害が起こると、その直後を超急性期、３日〜１週間後
を急性期、落ち着いて物資も入ってくるころを亜急性期、
その後は慢性期に分けられます。その中で薬の供給におい
て、プル型では、卸は超急性期には供給が止められていま
す。急性期になると県から指示が来て、窓口である広域災
害拠点病院に持っていき、そこから各救護所などに配られ

  災害時の医薬品供給 〜高知県での取り組み〜
　　　

高知県災害薬事コーディネーター　　矢野　光 氏　

　昨年、岡山で話をした当時の地
震が起こる確率は、熊本7.7％、大
阪56％でしたが、この両方とも既に
地震が起こった後でした。そのとき
の高知は75％。今年も75％、上位５
番以内に入っています。
　災害時の医薬品ニーズに影響を
与える要因としては、災害の種類、

場所、規模と範囲、状況、時季等々があり、災害のフェー
ズによって医薬品の必要性は変化します。都道府県では、
災害時に必要な医薬品等の調達に関する協定を結んでい
たり、供給マニュアルや手順書の作成、さらに、供給を統
括する役割として、災害医療・薬事コーディネーター、行政
の薬事部門が決められています。
　薬は、自治体で購入して保管をする場合と、自治体で購
入して災害拠点病院や基幹病院で保管する場合。三つめ
が、医薬品卸に丸投げして、順次新しい物に変えて、いざ
というときに持ってきてもらう方法があります。高知県は三
つめの方法を採っており、卸の方も保管料などを取ってい

● ゲストスピーチ
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ます。亜急性期になると要望のあるところに可能であれば
持っていく。これが今の時点での高知県の取り決めです。
プッシュ型においては、JMATが定めているセットの量を
高知県災害医薬品部会で決めて、それに基づき卸はセッ
トをつくります。高知県には大きな卸が４社ありますが、ど
この病院にどこの卸が持っていくか均等に決められていま
す。
　災害薬事コーディネーターは、現在高知県内で85名。
本部は県庁です。支部は保健所単位で、コーディネーター
は、まずここに参集して、医薬品の供給、管理、コーディ
ネートをします。私たちがコーディネーターになるとき、すご
くハードな研修を受けました。医療コーディネーターや他
のコーディネーターの方たちの研修会も行います。
　東北大震災のとき私は石巻に行きました。石巻はかろう
じて施設自体が浸水もなく、ひび割れもなく残っていまし

た。薬品棚も箱が二つ落ちただけでしたので、いろんな病
院からの患者さんがきていて、トリアージが現場で行われ
ていました。私は、薬剤師でないとできないこと、薬剤師
でもできることを考え、お手伝いをしました。国が激甚災害
などの災害時に出していいと判断すると、特別に災害処方
箋が出て救護所などで無料で薬がもらえます。石巻の場
合は、平常の業務ができるようになったため、同じ場所な
のにお金の要る人と要らない人が出たりしていました。
　高知県には、高知県災害時医療救護計画があり、ネッ
トで見ることができます。これには、自分の地域の救護所
や医療救護所がどこなのかが出ています。災害が起きたと
き、被災場所が自宅とは限りません。仕事や買い物で出か
けている場合もあります。そのとき、その地域の救護所が
どこにあるかを知っていることは大事だと思います。

● 幹 事 報 告
・６月のロータリーレートは１ドル110円です。
・先日、皆さんにお願いした高知工科大学野球部全国出場の募金、２万8,000円に対して、お
礼状が届いています。

6月のお祝い
	 （会員誕生日） 紫藤　秀久　　小林　達司　　亥角　政春　　笠井　勇治
	 	 入交　英太　　櫻井　克年　　中林　　圭　　尾﨑　典之
	 	 千代　達洋　　中田　由季　　入交　章二　各会員
　	（配偶者誕生日） 野々口陽子　会員配偶者
	 （結婚記念日） 眞田　直也　　大原　隆司　　岡　　亮助　　野々口秀樹　各会員
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● 累 計 額  ［5 月 28 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金944,500 円 427,406 円
さんさん

ポリオ 募 金 417,900 円
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◇ 例 会 変 更 ◇

	 高知ロイヤルRC　　6月11日→6/9	職場例会に振替（旭）	 高知南RC　　6月13日→6/10	日時計例会に振替（阪）
	 高知北RC　　6月17日　年度末夜間例会（三）	 高知ロイヤルRC　　6月18日　最終夜間例会（旭）
	 高知中央RC　　6月20日　お別れ夜間例会（城）	 高知西RC　　6月21日　最終夜間例会（三）
	 高知北RC　　6月24日　ロータリー休日（三）	 高 知 R C　　6月25日　あじさい夜間例会（三）
	 高知ロイヤルRC　　6月25日　ロータリー休日（旭）	 高知東RC　　6月26日　最終夜間例会（阪）
	 高知南RC　　6月27日　最終夜間例会（阪）	 高知中央RC　　6月27日　ロータリー休日（城）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

総数

5月14日

（-8）92 55 24 5 71％

（-8）92 58 9 17 89％

サインメイキャップを除くメイキャップ 1 70％

5月28日

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

ニコニコ箱
矢 野 　 光
山村　稔晴
（高知西ＲＣ）
横田　英毅
中島　和代

高橋　明子

野村　　茂

河野　弘訓
川﨑　敦子

中村　裕司

お車料をニコニコへ。
今日はスピーチさせていただき、ありがとうございます。

本日は、雨の中遠路３名のビジターにご来場いただきありがとうございました。矢野様には高知県災害
薬事コーディネーターというお仕事について、防災・災害時に必要不可欠な薬の準備、保管、流通手段な
ど様々なことを知ることができました。いろんなところで災害における重要な取り組みが進められている
ことに感謝いたします。
矢野先生、本日は有意義なお話ありがとう存じました。これから起こる南海トラフには、高知県の災害医
療にいてくださらなくてはならない方です。阪神の勝敗で一喜一憂して、それを理由に毎晩お飲みになら
ないよう、くれぐれもお願い申し上げます。
矢野光様へ。本日は卓話をお引き受けくださいまして、誠にありがとうございます。出張で、本日欠席とな
りお会いすることができず残念です。８月には同窓会もあるようですので、楽しみにしています。今後ます
ますのご活躍をお祈りします。
週報に写真が３枚も出ていました。初体験です。何か良いことがありそうです。
春の叙勲にて、義兄・小倉敬二が瑞宝双光章を受章いたしました。この栄誉に妹として嬉しくニコニコし
ます。
テーブルに弊社の「６月のゆりの展示会」の案内状を置かせていただきました。500品
種以上のゆりを同時に開花させ、見ていただこうという“中村農園の無謀な挑戦”です。
ぜひご来場ください。なお、駐車場が狭いため、ロータリアンの皆さまにはなるべくなら
13日、14日の平日にお申し込み、ご来場いただきたくお願い申し上げます。

ゲストスピーチ
　㈱JTB高知支店
　兒玉  真由美 氏　山本  宇

そ ら
宙 氏

　「スポーツには世界と未来を変える力がある」


